

PROPAGANDE BOLCHEVIQUE

**DISTRIBUTION SECRETE. DANS
LES PRINCIPAUX CENTRES,
D'UNE BROCHURETTE REVO-
LUTIONNAIRE, ADRESSEE AUX
SOLDATS ET AUX OUVRIERS.
— DISTRIBUTION PAR TOUT
LE PAYS.**

Toronto, 2. — Des milliers d'exemplaires d'une brochette intitulée "La paix et les ouvriers" ont été distribués secrètement dans les principaux centres industriels de l'Ontario, y compris Toronto, Hamilton et Niagara Falls. La distribution de cet article doit être faite dans toutes les régions industrielles du pays. C'est une partie de la propagande bolchévik qui a porté ses fruits en Russie et que des agitateurs inaugurent au Canada. Cette brochette adressée aux soldats et aux ouvriers, dit en substance:

Après plus de 4 ans de massacre, de famine et de misère pour les ouvriers du monde entier, les factions rivales des capitalistes sont tombées d'accord. Quinze millions d'ouvriers se sont fait tuer pour décider quelle bande d'exploiteurs va tondre les ouvriers du monde. Quinze autres millions sont invalides, aveugles ou malades pour qu'un groupe de parasites obtienne la direction de nouveaux débouchés, de nouvelles sources de matière première, de nouvelles routes commerciales. Des millions de femmes et d'enfants sont morts de faim, tandis que de gras capitalistes vivaient dans le luxe. Les soldats de retour qui ont une trop modique pension pour vivre et qui sont obligés de retourner à l'usine, les ouvriers que l'on jette maintenant sur le pavé, peuvent-ils dire que cette guerre a été menée pour assurer l'avenir de la démocratie?

Pendant la guerre on a répété aux ouvriers qu'ils devaient sauver l'empire. L'empire est sauvé, mais ils ne s'en portent guère mieux. On se débarrasse à aussi bon marché que possible des soldats de l'empire. On congédie les ouvriers par milliers. L'empire est sauvé. Les capitalistes n'ont plus besoin de vous. En ne tardant pas à mourir, vous recevrez plus tôt votre part de l'empire. Vous célébrez la victoire de vos maîtres sur un autre groupe de maîtres. Vous faites le jeu de vos maîtres. La victoire pour vous ne représente que le labeur sans espoir de chaque jour, une maigre alimentation, de pauvres vêtements, un pauvre abri, la mort à brève échéance. Réveillez-vous. N'ayez pas une âme d'esclaves. Bataillez la classe des capitalistes. Donnez la suprématie au prolétariat. Appliquez-vous sérieusement à établir des institutions nationales dans lesquelles les ouvriers posséderont et contrôleront tous les moyens de production et de distribution. Vous avez à choisir entre la révolution pour l'établissement du socialisme ou la ~~de~~ prédation et la misère.

Depuis un an, malgré tous les obstacles, les ouvriers ont établi le socialisme en Russie, des comités élus dirigent la production et les terres des grands propriétaires ont été données aux paysans. Vous devez suivre l'exemple des ouvriers qui ont fondé la Russie rouge. Vous avez versé votre sang pour le bénéfice de vos maîtres. Sûrement, vous êtes prêts à prendre des mesures décisives pour le vôtre. Etablissez des conseils pour administrer les affaires du pays. Emparez-vous des industries. Etablissez la discipline militaire. Ecrasez les capitalistes comme ils vous ont écrasés, depuis votre naissance. Il le faut, si vous ne voulez plus être de la chair à canon en temps de guerre et des bêtes de somme, en temps de paix.

La Russie a démontré que le socialisme n'est pas une utopie. Il n'est pas besoin de théories. Tout ce qu'il faut, ouvriers et soldats, c'est que vous compreniez que tant qu'une poignée d'hommes disposent de vos moyens de subsistance, vous serez leurs esclaves. La police et l'armée dont le gouvernement se sert pour vous écraser se composent d'ouvriers comme vous. Il faut les gagner à votre cause. C'est la première mesure à prendre et elle n'est pas aussi difficile qu'elle en a l'air. Il faut faire comprendre aux soldats que s'ils appuient la révolution des ouvriers, ils élèveront leurs officiers, leurs comités prendront part à l'administration publique, leurs rêves se réaliseront. Ils n'ont rien à perdre dans le renversement des capitalistes et tout à gagner. Le soulèvement des ouvriers et des soldats contre leurs oppresseurs exigera une autre forme de gouvernement, pour conduire les affaires de la république des ouvriers. Ce seront les comités des ouvriers et des soldats. Ces comités supprimeront d'abord les capitalistes et leurs partisans et remettront aux mains des ouvriers tous les moyens de production possédés par des particuliers. Les valets de ferme et les pauvres fermiers prendront les terres. Voilà comment procèdent les ouvriers d'Europe. Ouvriers et soldats, ce travail gigantesque repose sur vous, et de son succès dépend tout votre avenir.